
 

 

Martes 27 de Agosto 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Poder Y Dinero // 23A, día trágico para México 

(2024-08-27, Víctor Sánchez Baños, MEX Diario Imagen, . 15)  

Bajo el liderazgo de Luis Méndez Jaled, la CMIC está más que puesta para participar en el 
desarrollo de infraestructura en el próximo sexenio mediante consorcios especializados y 
propuestas de inversión privada. Para tenerla en el radar, está la declaración de Luis, al criticar 
el uso del Ejército en la construcción de proyectos como el Tren Maya, y abogó por un diálogo 
con Claudia Sheinbaum para duplicar la inversión pública en infraestructura, actualmente en 2.7% 
del PIB, y fomentar la inversión privada. 

Índice Politico (sitio), Diario Imagen On Line CDMX (sitio), ADN Sureste OAX (sitio), Quadratín México (sitio), Diario de 
Chiapas CHIS (sitio), Quadratín VER (sitio),  
 
LOS CAPITALES 

(2024-08-27, Redacción, FIN Agenda de Inversiones, )  

En los últimos cinco meses, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
que preside desde el pasado 16 de marzo Luis Méndez Jaled, ha dado a conocer una serie de 
propuestas que en total suman, hasta el momento 70, en las que ofrece soluciones viables para 
hacer avanzar los rezagos históricos que el país presenta en materia de infraestructura hídrica, 
la creación de energética, de vivienda, de movilidad sostenible, y de infraestructura logística y de 
transporte, proponiendo también mecanismos de financiamiento y aprovechamiento del 
presupuesto federal. El Presidente nacional de la CMIC y su equipo ya ha tenido acercamientos 
con el equipo de transición de la virtual Presidenta Electa, Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, para 
que estas iniciativas sean conocidas por quienes dirigirán los destinos del país en los próximos 
seis años. 

Al Momento MX (sitio), MX Político CDMX (Sitio), FIN Agenda de Inversiones,  

 
CONSTRUCCIÓN 

 
Decrece 50% robo a casa habitación, pero aún hay puntos rojos 

(2024-08-27, Gerardo Mayoral, La Crónica de Hoy, . 1, 16 17)  

En un lapso de seis años, la Ciudad de México ha logrado reducir en más del 50% la incidencia 
de robos a casa habitación, un delito que en 2018 alcanzaba un promedio de 20 casos diarios. 
Sin embargo, a pesar de este avance, algunas alcaldías siguen siendo focos rojos, donde la 
inseguridad continúa acechando a sus habitantes. Esto podría estar relacionado con una menor 
densidad poblacional. 
 
@Infonavit revitaliza comunidades con programas de regeneración urbana y de vivienda 

(2024-08-27, Redacción, Tlaxcala Digital TLAX (sitio), )  

Uno de los retos más grandes que tuvo el Infonavit desde el comienzo de esta administración, 
fue subsanar los estragos de las malas prácticas de anteriores administraciones; la regeneración 
urbana y de vivienda ha sido una de las medidas que el Instituto ha llevado a cabo para detonar 
cambios en zonas que anteriormente habían sido desatendidas. Algunos de los programas que 
el Infonavit ha implementado para la rehabilitación de vivienda, así como para la mejora del 
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entorno social y urbano, son: Regeneración Comunitaria, Aliados por la Vivienda, 
Acompañamiento del Derechohabiente, Renovación a tu Medida y Reestrena con Infonavit. 
 
Cemex y la Fundación Ellen MacArthur aceleran la transición a una economía circular en 
la construcción 

(2024-08-27, Redacción, EDO.MEX al Día (sitio), )  

En México hay importantes iniciativas hacia una economía circular para la industria, tanto en el 
sector público como privado. Recientemente, Cemex se ha asociado con la Fundación Ellen 
MacArthur para acelerar sus esfuerzos. Con ese hecho, la empresa continuará integrando y 
escalando los principios de este modelo económico en la cadena de suministro del cemento, 
concreto y agregados. A través de su negocio Regenera, aprovecha la investigación basada en 
la ciencia, la promoción e iniciativas de creación de coaliciones para impulsar la circularidad en 
el sector de los materiales de construcción. 
 
Bancos del gobierno ganan más por cobro de intereses 

(2024-08-27, Redacción, El Sol de Toluca (sitio), )  

El Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) obtuvo los mayores ingresos por 
intereses en los primeros seis meses del año, con un total de 72 mil 101 millones de pesos, 8.32 
por ciento más en términos reales frente al mismo lapso de 2023. Le siguieron Nacional 
Financiera (Nafin), con ingresos por más de 25 mil 414 millones de pesos, y el Banco Nacional 
de Comercio Exterior (Bancomext), con entradas por alrededor de 24 mil millones de pesos. "En 
general, la banca de desarrollo tuvo resultados limitados durante el sexenio actual, aunque hubo 
instituciones como Banobras cuya dinámica estuvo ligada a los proyectos de infraestructura del 
gobierno. Fuera de eso, los resultados son similares a los de administraciones pasadas", dijo 
Jacobo Rodríguez, especialista financiero en ROGA Capital. Con el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, se buscó que la banca de desarrollo sirviera como un "segundo piso" para el 
financiamiento a las empresas, principalmente pequeñas y medianas, para que contaran con 
recursos para su expansión y así apoyar paulatinamente el crecimiento económico del país. 
Además, instituciones como el Banco del Bienestar fueron las principales encargadas de 
dispersar los programas sociales del gobierno, como becas para estudiantes o las pensiones de 
adultos mayores. Pero la banca de desarrollo también sirvió para apuntalar los planes energéticos 
del país y comprar 13 plantas de generación de energía eléctrica de Iberdrola, con un valor 
estimado de cinco mil 943 millones de dólares. La mayor parte de la operación la financió el 
Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin), administrado por Banobras que encabeza Jorge 
Mendoza Sánchez, con 45 mil millones de pesos. 

El Sol de Morelia (sitio), El Sol de Orizaba (sitio), El Sol de Hidalgo (sitio), El sudcaliforniano BCS (sitio), El Sol de Hermosillo 
SON (Sitio), El Sol de Córdoba (sitio), El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), El Sol de Acapulco (sitio),  
 
Los precios de los alquileres aumentaron un 8,6% en julio 

(2024-08-27, Redacción, Noticias Bancarias (Sitio) , )  

El precio del alquiler sigue aumentando en España y afecta a muchas familias que tienen 
dificultades para encontrar un lugar asequible donde vivir. Según un informe publicado por el 
Instituto Nacional de Estadística (INE), el precio del alquiler se incrementó en un 8,6% en el mes 
de julio de 2024, superando la media de 1000 euros al mes. Ante esta situación, organismos 
como la Unión Europea han expresado su preocupación y han llamado a tomar medidas para 
frenar la subida de los precios del alquiler. La UE ha instado a los gobiernos españoles a 
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promover políticas que fomenten la construcción de viviendas sociales y a tomar medidas para 
regular el mercado del alquiler. 
 
El CEO de Holcim Argentina ve "ordenamiento macro" como clave para el rebote de la 
construcción 

(2024-08-27, Redacción, Bloomberg Línea CDMX (sitio), )  

La industria de la construcción en Argentina atraviesa un año complicado, que se encamina a 
cerrar con números negativos. Pero con una mirada a largo plazo, Holcim apunta a la expansión 
en el país y en la región, en donde ya tiene presencia en nueve países, según contó a Bloomberg 
Línea Christian Dedeu, CEO de la compañía en Argentina. Holcim Argentina tiene 1.400 personas 
que trabajan en cuatro segmentos comerciales: cemento, hormigón, agregados y soluciones y 
productos. Además, posee cuatro plantas de cemento ubicadas en las provincias de Córdoba, 
Mendoza, Jujuy y Buenos Aires. 
 
El Congreso de la CDMX aprobó una reforma para limitar el aumento de rentas. 
(2024-08-26, Carmen Gudiño, AMX Edo de Mex, )  

El Congreso de la Ciudad de México aprobó una reforma constitucional propuesta por el jefe de 
gobierno, Martí Batres, para limitar el aumento de rentas en la capital. Las modificaciones, 
realizadas en el Código Civil y la Ley de Vivienda, establecen que el incremento en las rentas no 
debe exceder la inflación. Esta medida busca abordar el problema del cobro excesivo de rentas, 
exacerbado por la alta demanda y la gentrificación, que dificulta el acceso a la vivienda para 
sectores como los jóvenes adultos y las madres solteras. Según el INEGI, en 2022, el salario 
promedio de jóvenes de 15 a 24 años era de $5540, mientras que para aquellos de 25 a 34 años 
era de $6559. 

98.5 El Heraldo Radio,  
 
Proyecto para construir un millón de viviendas impulsará crecimiento de energías 
renovables: FAMERAC 

(2024-08-26, Silvia Rodríguez, Forbes MX (sitio), )  

La Asociación Mexicana de Fabricantes en Energías Renovables (FAMERAC) estimó que el 
proyecto de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, de construir un millón de viviendas durante 
su sexenio representa una gran oportunidad para impulsar el mercado de energías renovables, 
especialmente la solar y la fotovoltaica. “Se ha hablado de la construcción de más de un millón 
de viviendas nuevas y uno de los temas que buscaríamos es que estas viviendas fueran 
sustentables; es decir, viviendas que ya no dependan tanto de los combustibles fósiles 
convencionales y que integren tecnologías, como puede ser la solar térmica o la fotovoltaica”, 
señaló el presidente de la FAMERAC, Daniel García. 
 
¿Dónde quiere vivir la generación Z? Los barrios diversos no son una preocupación 
importante 

(2024-08-26, Redacción, NewsWeek México (Sitio), )  

Comprar una casa se ha vuelto cada vez más difícil para los jóvenes debido a una combinación 
de factores económicos, sociales y demográficos. En muchas ciudades del mundo, el precio de 
las viviendas ha crecido a un ritmo mucho más rápido que los salarios. Esto significa que, incluso 
si los jóvenes tienen trabajos estables, el costo de una casa para vivir puede estar fuera de su 
alcance; ahora con la generación Z, ¿el panorama puede cambiar? 
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RELEVANTES NACIONALES 
 
Lo que faltaba: amarran Senado 

(2024-08-27, Mayólo López, Reforma, . 1)  

Operadores de Morena en el Senado aseguran que ya tienen amarrados los tres votos de la 
oposición que necesitaban para que la 4T alcance la mayoría calificada de 86 legisladores. Así, 
Morena y aliados en el Congreso contarían con los votos necesarios para sacar reformas 
constitucionales sin necesidad de debatir con la oposición. Para conseguirlo, los operadores de 
Morena han conversado con legisladores del PRD, PAN e incluso PRI. 
 
Morena acorta brecha por mayoría calificada 

(2024-08-27, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4)  

El bloque de la 4T en el Senado. integrado por Morena, Verde PT. tiene 99.9% de posibilidad de 
conseguir los tres votos que le hacen falta para construir la mayoría calificada y aprobar la reforma 
al Poder Judicial, afirmó Manuel Velasco, legislador del Partido Verde. La alianza oficialista ha 
dialogado con senadores de la oposición y "hay una posibilidad muy amplia de que se trabaje en 
torno a ello". aseguró en entrevista. al concluir su proceso de credencialización. 
 
Giro a " sostenibilidad", ordena Claudia al futuro jefe de Pemex 

(2024-08-27, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1,6,7)  

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, designó a Víctor Rodríguez como director de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) durante su administración y le encomendó un cambio hacia la 
"sostenibilidad" en la paraestatal. Rodríguez, un experto en economía y energía con 42 años de 
experiencia, trabajará con fuentes eólica y solar, además de aprovechar materiales estratégicos, 
"entre ellos el litio". 
 
Víctor Rodríguez Padilla, a PEMEX 

(2024-08-27, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 20 21)  

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, anunció a Víctor Rodríguez Padilla como el nuevo 
titular de Petróleos Mexicanos (Pemex), para la próxima administración federal. “Víctor conoce 
Pemex, además, recientemente estuvo de asesor de Laura Itzel Castillo como consejera de 
Pemex, y es un gusto que haya aceptado dejar la academia y ayudarnos”. dijo en rueda de 
prensa. 
 
AMLO: nada hay que dialogar con Salazar sobre reforma judicial 
(2024-08-27, Emir Olivares, La Jornada, . 1,4)  

La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó el dictamen de la 
reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF), que prevé un proceso extraordinario en 2025 
para elegir por voto popular a ministros, magistrados y jueces, mecanismo que según Morena 
"desmantelará la aristocracia judicial". La bancada mayoritaria, como solicitó de manera expresa 
el presidente Andrés Manuel López Obrador, aprobó una adenda para incluir una figura similar a 
los jueces sin rostro que resuelvan casos de delincuencia organizada, terrorismo narcotráfico. 
 
Amarran aprobación de la reforma judicial 
(2024-08-27, Rafael Ramírez, El Sol de México, . 1, 6)  

Los diputados federales, con mayoría de Morena, aprobaron en lo general, en la Comisión de 
Puntos Constitucionales, el dictamen de Reforma al Poder Judicial de la Federación del 
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presidente Andrés Manuel López Obrador. que perfila que los jueces, ministros y magistrados 
sean elegidos por voto popular. La aprobación en comisiones de la reforma se da luego de que 
ayer, la American Chamber of Commerce of Mexico (AmCham) y la Cámara de Comercio de 
Canadá (CanCham) indicaron que esta reforma representa un riesgo mayor para el 
funcionamiento de la democracia en el país y piden abrir el diálogo para evaluar a fondo las 
implicaciones de esta iniciativa. 
 
Alertas sísmicas: Los errores humanos 

(2024-08-27, Redacción, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

La Alerta Sísmica SASMEX ha salvado millones de vidas. Sin embargo, también ha sido utilizada 
de forma incorrecta por funcionarios, quienes la han activado por falta de pericia y 
desconocimiento del sistema, sin que se hayan registrado sismos reales, lo que ha generado que 
se exijan sanciones a los responsables. 
 
Víctor Rodríguez, próximo director de Pemex 

(2024-08-27, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4)  

Víctor Rodríguez Padilla, físico, maestro en ingeniería energética y doctor en economía de la 
energía, será el próximo director de Pemex en el gobierno de Claudia Sheinbaum. La instrucción 
de la presidenta electa es mantener la producción en 1.8 millones de barriles diarios, hacer un 
"esfuerzo mayúsculo en fuentes nuevas de energía" y mantener los pagos de la deuda. Expertos 
ven esta designación como una oportunidad de cambiar el rumbo y enfrentar los retos que se le 
avecinan a Pemex. 
 
Aprueba comisión en San Lázaro iniciativa para la reforma judicial 
(2024-08-27, Maritza Pérez, El Economista, . 1, 38)  

La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó la reforma al Poder 
Judicial, propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, a pesar del rechazo de la 
oposición. La reforma plantea la elección de jueces y magistrados por voto popular, la reducción 
de ministros de 11 a 9 y la eliminación de la Primera y Segunda Salas de la SCJN. Más de 1,000 
jueces y magistrados solicitaron a la CIDH su intervención para frenar la iniciativa. 
 
Avanza reforma judicial en Congreso 

(2024-08-27, Jorge X. López, 24 Horas, . 1, 3)  

Morena y aliados avalaron en la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados 
el dictamen de modificaciones al Poder Judicial, cuyo eje principal es la elección de jueces y 
magistrados por voto popular. En el debate, la oposición calificó los cambios como una venganza. 
Mientras, un grupo de juzgadores solicitó a la CIDH frenar la discusión del tema y la ONU hizo 
un llamado para que el Gobierno mexicano reconsidere la propuesta. 
 
Triple Erre // Claudia, en la jaula de los rinocerontes 

(2024-08-27, Francisco Reynoso, MEX Diario Imagen, . 19)  

El jaloneo que la presidenta Sheinbaum ha tenido con su jefe y guía moral sería pecata minuta 
frente al regateo que ha tenido con el alto mando de los generales de la Secretaría de la Defensa 
Nacional y con los almirantes de la Secretaría de Marina. Por lo que se sabe, la señora Presidenta 
tiene la intención de recortar poderío al Ejército. López Obrador entregó a las águilas y las 
estrellas negocios de muchos millones de pesos. Les concesionó la construcción del aeropuerto, 
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carreteras, el manejo de aduanas, el transporte de medicinas y, fundamentalmente, el combate 
al crimen organizado, quiérase o no, la relación con los grandes capos de los cárteles. 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Pedro haces, electo por unanimidad como secretario general de la CATEM  
(2024-08-27, Redacción, El Universal, . 9)  

Por decisión unánime de todas las federaciones y sindicatos afiliados de la Confederación 
Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM) en el marco del Congreso Nacional 
y en estricto apego a la Ley Federal del Trabajo, eligieron en votación libre y secreta a Pedro 
Haces Barba, como su Secretario General, para el periodo 2024 -2030. Creando puentes con los 
sectores esenciales para el crecimiento de nuestro país. Prueba de ello, es la Cumbre 
Nearshoring México, Productividad con Visión de Futuro, convocada en conjunto por la CATEM 
y el Consejo Coordinador Empresarial. 
 
Coparmex alerta eliminar a órganos autónomos 

(2024-08-26, Verónica Reynold, El Heraldo de México (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que la desaparición de 
los órganos autónomos pone en riesgo el equilibrio de poderes y la democracia. Refirió que 
aunque el dictamen para extinguir siete organismos autónomos se presenta bajo el argumento 
de la austeridad, en realidad representan sólo 0.05 por ciento del Presupuesto de Egresos de la 
Federación para 2024. Ello, luego de la aprobación, en lo general, del dictamen que extingue 
siete organismos autónomos por la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de 
Diputados, con 22 votos a favor y 17 en contra. 

Canal 8.3 UNIFE,  
 
COPARMEX BCS pide al TEPJE evitar la sobrerrepresentación en el Congreso de la 
Unión 

(2024-08-27, Redacción, El Peninsular BCS (sitio), )  

La Confederación Patronal Mexicana (COPARMEX) en BCS conminó a los magistrados del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a evitar que sobrerrepresentación 
distorsione la composición del Congreso de la Unión «ya que esto compromete la equidad y la 
pluralidad que nuestra democracia ha logrado construir». En una carta abierta. signada por Paul 
Valdivieso Pérez, presidente estatal del Sindicato patronal, los empresarios pidieron al TEPJF 
«asegurar que ninguna fuerza política, coalición o partido exceda el límite constitucional del 8% 
de sobrerrepresentación, protegiendo así los derechos de las minorías y garantizando una 
representación proporcional justa». 
 
Víctor Rodríguez Padilla en Pemex: expertos advierten retos para la gestión de la 
petrolera 

(2024-08-27, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), )  

Como se rumoró, Claudia Sheinbaum Pardo nombró en la última semana de agosto a Víctor 
Rodríguez Padilla como el próximo titular de Petróleos Mexicanos (Pemex). Sin embargo, se 
pondrá a prueba la capacidad real de su perfil técnico y especializado para enfrentar una tormenta 
perfecta de desafíos en la petrolera, advirtieron analistas consultados por EL CEO. A diferencia 
de lo ocurrido con el nombramiento de Emilia Esther Calleja Alor como próxima directora de la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE), el sector privado ha mantenido un silencio notorio 
respecto al reciente anuncio de Víctor Rodríguez Padilla como nuevo director de Pemex. Mientras 
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que en su momento, organizaciones como la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) expresaron su confianza en la 
preparación de Calleja Alor y su capacidad para asumir el cargo, esta vez no ha habido 
manifestaciones similares en apoyo a Rodríguez Padilla, al menos hasta el cierre de esta edición. 
 
Coparmex se suma al golpeteo de Reformas al Poder Judicial; lanzan mensaje en favor 
de mantener los privilegios 

(2024-08-27, Alam Bernal Avendaño, Regeneración (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) emitió una crítica contundente 
contra el llamado "Plan C" del presidente Andrés Manuel López Obrador; y es que, la propuesta 
presidencial busca reformar el Poder Judicial de la Federación (PJF). A través de un comunicado, 
la Coparmex se posiciona en defensa de la independencia judicial; y señaló que cualquier cambio 
en este ámbito debe surgir de un diálogo constructivo y consensuado, y no de imposiciones 
unilaterales que podrían socavar la justicia en el país. 
 
Rechaza CCE rompimiento por reforma 

(2024-08-27, Reforma, Plaza de Armas QRO (sitio), )  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, rechazó que 
exista un rompimiento con el Ejecutivo federal a causa de la reforma al Poder Judicial, pero se 
mostró preocupado su eventual aprobación. El líder empresarial dijo que siempre se puede 
dialogar y hallar puntos de coincidencia en momentos de tensión como este. 
 
COPARMEX RESPALDA PARO DE TRABAJADORES CONTRA LA REFORMA JUDICIAL 

(2024-08-27, Redacción, Más que Radio AGS (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) expresó su apoyo a los 
trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) que han iniciado un paro en protesta 
contra la reforma judicial propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador. En un 
comunicado, la Coparmex enfatizó que la administración de justicia en México debe ser 
independiente, objetiva, profesional y justa, garantizando imparcialidad en todas las decisiones. 

102.5 MVS Noticias, Enlace Radial (Sitio),  
 
La voz de la IP / Crónica de "victorias pírricas" I 
(2024-08-27, Redacción, El Diario de Querétaro QRO (sitio), )  

Dimos la batalla en un firme llamado al INE y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) desde la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) 
defendiendo los argumentos a favor de una interpretación constitucional que permitiera conformar 
un Congreso que reflejara la pluralidad mexicana, con base en el respeto a los porcentajes de 
representación proporcional en cumplimiento al artículo 54 de la Constitución. No se logró. El 
pasado viernes se ratificó la mayoría calificada de Morena en la cámara de diputados. Punto para 
ellos y avanzan. La pregunta es ¿a qué costo? 
 
José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, comentó sobre la sobrerrepresentación 
en el Congreso. 
(2024-08-26, Leonardo Curzio, 104.1 Radio Fórmula, )  

Leonardo Medina Mora, presidente nacional de Coparmex, expresó su preocupación sobre la 
sobrerepresentación en el Congreso y su impacto en la democracia en México. Señaló que el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación enfrenta una decisión crucial que podría 
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determinar si el país avanza hacia una democracia con contrapesos o si el partido en el poder, 
Morena, logra una mayoría calificada que le permita aprobar reformas constitucionales sin el 
consenso de la oposición. Medina Mora advirtió que esto podría llevar a un retroceso en la 
democracia, similar a la concentración de poder en los años 70. También destacó la importancia 
de mantener la fortaleza del Poder Judicial y abogó por reformas que fortalezcan la meritocracia 
en el sistema judicial. 
 
En entrevista, Julián Urióstegui, presidente del Consejo Coordinador Empresarial de 
Guerrero, discute la reanudación del cobro de peaje y la recuperación económica post 
huracán Otis. 
(2024-08-26, Azucena Uresti, 103.3 Radio Fórmula, )  

En entrevista, Julián Urióstegui, presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Guerrero, 
expresó su descontento por la decisión de las autoridades de reiniciar el cobro de peaje en la 
Autopista del Sol, a pesar de los llamados de los empresarios para esperar hasta diciembre o 
hasta que se recuperaran completamente los hoteles. Julián Urióstegui, destacó que, aunque el 
cobro no es determinante para atraer turistas, es un factor que suma. Informó que la ocupación 
hotelera en Acapulco alcanzó el 71% tras la temporada de verano, pero subrayó que el 
financiamiento urgente de aproximadamente $5000 millones es crucial para la reconstrucción de 
hoteles y condominios dañados por el huracán Otis. Este financiamiento, que se solicitó a la 
Secretaría de Hacienda, cubriría solo una parte de los costos totales, ya que más del 50% sería 
asumido por los empresarios y los seguros. Julián Urióstegui, enfatizó la necesidad de créditos 
blandos para acelerar la reconstrucción y mejorar la infraestructura turística de Acapulco. 
 
Mónica Soto se reúne con directivos de Coparmex, CCE, ABM, AMIB y Amafore 

(2024-08-26, Sergio Ramírez, La Razón On line (Sitio), )  

La presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Aralí 
Soto Fregoso, se reunió en privado con los dirigentes de cúpulas empresariales, banqueros e 
instituciones bursátiles, en la sede del tribunal, para intercambiar impresiones sobre la etapa de 
conclusión del Proceso Electoral Federal 2023-2024. Al encuentro asistieron José Medina Mora, 
dirigente nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex); Julio 
Carranza Bolívar, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM); Álvaro García 
Pimentel, titular de la Asociación Mexicana de Instituciones Bursátiles (AMIB). También acudieron 
el presidente de la Asociación Mexicana de Afores (Amafore), Guillermo Zamarripa Escamilla, 
así como representantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
 
Neurona ciudadana / Democraticemos la riqueza sin socializar la pobreza 

(2024-08-27, Redacción, El Sol de San Juan del Río (sitio), )  

Hace unos días, Coparmex Nacional llevó a cabo el Foro de Impacto Social, en el que se 
compartieron experiencias y propuestas para que cada vez más empresas incidan en la creación 
de un verdadero desarrollo inclusivo en donde haya más modelos de economía social que 
impacte positivamente en las y los mexicanos. Un aspecto fundamental de este modelo es la 
Economía Social, una alternativa que ha demostrado ser eficaz en otros países. Europa y China 
han liderado el camino, demostrando que es posible combinar la rentabilidad con un impacto 
social positivo. En México, ya existen ejemplos exitosos de empresas que han adoptado este 
enfoque, como Toks y el grupo ADO, que han demostrado que el éxito empresarial no se mide 
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sólo en términos financieros, sino también en el bienestar de todos aquellos que forman parte de 
la cadena de valor. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Defender a los jueces 

(2024-08-27, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Ante las afirmaciones reiteradas del presidente López Obrador de que los jueces son corruptos, 
que "no les importa el pueblo", que "defienden intereses de grupos", que "siguen siendo los de 
tiempo atrás, caracterizados por la corrupción, con honrosas excepciones", uno de los abogados 
más respetados del país, Jesús Zamora Pierce, ha asumido su defensa. Zamora Pierce ya está 
retirado y ha cerrado su despacho: "No tengo ninguna necesidad de congraciarme con los 
miembros del Poder Judicial", afirma, pero añade que "si nuestros legisladores aprueban la 
reforma judicial en los términos en que está redactada estarán hundiendo el barco en el cual 
también son pasajeros". 
 
Historias De NegoCEOs // CFE y Pemex: los cargos relevantes y Luz Elena 

(2024-08-27, Mario Maldonado, El Universal, . 8)  

El sector energético es una prioridad para el gobierno de Claudia Sheinbaum. Por esta razón es 
que dejó en manos de su más cercana colaboradora, Luz Elena González, la riendas de la política 
que regirá a esta industria, además del control de las dos empresas públicas: la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex). Este lunes, tras la presentación del nuevo 
director general de Pemex, Víctor Rodríguez Padilla, la presidenta electa de México anunció que 
la futura secretaria del ramo elabora un Plan Nacional de Energía, mediante el cual se dictará la 
política a seguir en Pemex, CFE y los organismos autónomos que pasarán a formar parte de la 
Sener tras la reforma a los órganos autónomos: la Comisión Nacional de Hidrocarburos la 
Comisión Reguladora de Energía. 
 
Desde el Piso de Remates // Pemex: buenas y malas 

(2024-08-27, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

La buena es que la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, no cedió a las presiones para que 
ratificara a Octavio Romero Oropeza, quien ha sido el peor director de Pemex en su historia. La 
mala es que Rodríguez Padilla, un prestigiado académico y científico de la UNAM, experto en 
energía, no tiene experiencia administrativa y Pemex, la empresa más grande de México, tiene 
grandes retos financieros, operativos y laborales. 
 
Juegos de Poder // Rodríguez se sacó la rifa del tigre  
(2024-08-27, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

Ayer, la presidenta electa nombró al nuevo director general de Pemex. Se trataba de un 
nombramiento muy esperado por dos razones. El nuevo director de Pemex será un académico 
vinculado con ella, de buenas credenciales y que conoce del tema energético: Víctor Rodríguez 
Padilla. 
 
Cuenta Corriente // Víctor Rodríguez y Pemex  
(2024-08-27, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El desdén por perfiles académicos puede llevar a la equivocación. Víctor Rodríguez, quien fue 
designado como director general de Pemex por la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, es 
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manifiesto: ya le espetaron el título de "ideólogo". Rodríguez se integró en las mesas de energía 
con representantes públicos y del equipo de la doctora, organizadas por Juan Ramón de la 
Fuente y la futura secretaria de Energía, Luz Elena González. 
 
Análisis Superior // Barbaridad 

(2024-08-27, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)  

Como si no hubiera temas concretos en qué ocuparse, cada vez son más los que están 
preocupándose porque la supermayoría de Morena en el Congreso está a sólo tres senadores 
de tener mayoría calificada en ambas cámaras, han comenzado a correr versiones según las 
cuales la próxima presidenta, Claudia Sheinbaum, cambiaría la Constitución para disponer de las 
reservas que están depositadas en el Banco de México. Como todas las preocupaciones, tiene 
una patita de realidad y un cuerpo de imaginación. Efectivamente, el nuevo gobierno tendría la 
mayoría suficiente para modificar líneas de pocos artículos de la ley del Banco de México y que 
el gobierno pudiera disponer de los poco más de 200,000 millones dólares. Sin embargo, no 
existe ningún dato objetivo para suponer que el nuevo gobierno buscaría tomar ese dinero. 
 
Bitácora del Director // Pobre crecimiento 

(2024-08-27, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Duplicar la expansión de la economía lograda en los años de los "gobiernos neoliberales" fue una 
de las promesas de campaña de Andrés Manuel López Obrador como candidato presidencial. En 
el primer quinquenio del gobierno lopezobradorista, el país tuvo un crecimiento acumulado de 
3.9%, de acuerdo con datos del Banco Mundial. Si a eso agregamos el 2% esperado para este 
año, la economía mexicana no habrá superado el 6% en el sexenio -o menos de 1% anual-, 
prácticamente la mitad de lo que se expandió bajo los "gobiernos neoliberales". 
 
Activo Empresarial // Desconcentrados sustituirían a autónomos; Amcham con 
embajador; Pemex-Rodríguez-dudas 

(2024-08-27, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El gobierno de la 4T buscará eliminar los órganos autónomos, como el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones, la Comisión Federal de Competencia Económica o el Instituto de Acceso a 
la Información (Inai) mediante un subterfugio legal para tratar de mantener el Tratado de Libre 
Comercio. La preocupación es grande entre los inversionistas estadounidenses y canadienses. 
La American Chamber of Commerce of Mexico, que reúne a la mayoría de empresas 
estadounidenses que invierten en México, fue clara: les preocupa y mucho la reforma judicial y 
la desaparición de los órganos autónomos. 
 
Duda Razonable // Ken Salazar y las consecuencias del "buena ondita" 

(2024-08-27, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Ken Salazar, embajador de EE. UU. en México, ha sido criticado por su falta de profesionalismo 
y por no expresar la opinión oficial del gobierno de EE. UU. en relación a una serie de reformas 
en México. El embajador dijo que el T-MEC es un acuerdo trilateral de ley, que tiene un poder 
legal en los tres países. Sin embargo, no especificó si México incurriría en falta de pasar el plan 
C. 
 
En Privado // La cuarta transformación en 40 días 

(2024-08-27, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  
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Durante años Andrés Manuel López Obrador machacó con su cuarta transformación, que hasta 
hace unas semanas aún era retórica. Así construyó la candidatura de quien era y es su más leal 
y natural sucesora, Claudia Sheinbaum, a favor de la cual operó todo el gobierno encabezado 
por él, al tiempo que armaba un INE y un Tribunal a su conveniencia, dejándolo con cinco de los 
siete magistrados de su pleno, que, como hemos visto y veremos, no necesitaba más. Los tenía 
controlados. 
 
Corporativo // Reciclaje del pet 

(2024-08-27, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

El reciclaje de envases de PET alcanza 63% del material enviado al mercado y México es líder 
en el continente por arriba de Estados Unidos y Brasil. La colaboración entre industria, gobierno 
y sociedad civil para la recolección y el tratamiento de envases y empaques, promoviendo la 
adopción de nuevos materiales diseñados para ser más ligeros, higiénicos y cumplir con 
normativas internacionales rigurosas. De ahí que el reciclaje de PET significa un paso adelante 
hacia el Acuerdo Nacional para la Nueva Economía del Plástico. 
 
La Quinta Transformación // Falla hoy corte caso que encenderá a AMLO  
(2024-08-27, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La Suprema Corte resolverá hoy un caso, que de favorecer a la empresa contribuyente, hará 
sacar más chispas al inquilino de Palacio Nacional, máxime por el ministro que lo trae: el más 
incómodo de la 4T. Se trata de un amparo que promovió Operadora de Centros Comerciales 
Opción en el que pretende que el SAT le devuelva un millonario pago de intereses sobre un 
crédito fiscal. Esta empresa pertenece al influyente fondo British Columbia Investment 
Management Corporation, que preside Gordon J. Fyfe, de los mayores inversores institucionales 
de Canadá. 
 
Coordenadas // ¿De verdad quiere el gobierno pelear con EU? 

(2024-08-27, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La soberanía nacional ha cambiado en los últimos 50 años, especialmente para un país como 
México, que depende en gran medida de la relación con el exterior. El comercio exterior de 
México fue en el primer trimestre del 2024, equivalente al 71 por ciento del PIB. Esto significa 
que una gran parte de la actividad económica que se realiza en nuestro país depende del exterior. 
 
Ricos y Poderosos // Pemex: nuevo capitán, mismo rumbo 

(2024-08-27, Marco Antonio Mares, El Economista, . 27)  

A partir del próximo primero de octubre de este año 2024, Petróleos Mexicanos estará 
encabezada por Víctor Rodríguez Padilla. Toma la estafeta de la emproblemada petrolera, un 
académico con méritos de excelencia. De entrada, su perfil especializado y técnico es positivo. 
 
La Gran Depresión // El Pemex del segundo piso 

(2024-08-27, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)  

Al menos al frente de esta empresa ya no habrá un agrónomo sino un doctor en Economía de la 
Energía. El currículum de Víctor Rodríguez Padilla lo avala como un académico experto en temas 
energéticos, un técnico reconocido de la Universidad Nacional Autónoma de México, que sí tiene 
como, digamos, áreas de oportunidad, aprender cuestiones de alta dirección de empresas y de 
finanzas. 
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TREN MAYA 
 
En el I Sem. Sedena gastó $4,555 millones en el Tren Maya  
(2024-08-27, Belén Saldívar, El Economista, . 8)  

En el primer semestre del año, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) gastó menos de lo 
aprobado para el Tren Maya, una de las obras prioritarias del actual gobierno, la cual se espera 
concluir en la primera mitad de septiembre. De acuerdo con los datos de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP), entre enero y julio del presente año, la Sedena realizó un 
desembolso de 4,555 millones de pesos de los 125,937 millones que se aprobaron este año para 
el Tren Maya. 
 
Tren Maya, conocido en Europa como un "horror ambiental"  
(2024-08-27, Edith Romero, UnomásUno, . 1, 16 17)  

El nuevo tren de la selva de México se está convirtiendo en un horror ambiental", bajo este 
lamentable y controvertido título se ha dado a conocer el reportaje difundido por una importante 
televisora en Alemania, en donde se advierte que "la nueva línea de Tren Maya está destinada a 
llevar a los turistas a través de la selva mexicana. Los conservacionistas están haciendo sonar la 
alarma porque el mega proyecto de construcción está ejerciendo una presión enorme sobre la 
vida silvestre y contaminando el agua. Sin embargo, el gobierno de México no quiere saber nada 
al respecto y por decreto impide tomar contramedidas". 

102.5 MVS Noticias, JLA Noticias CDMX (Sitio), uno más uno (sitio), La Silla Rota (sitio), SDP Noticias (sitio), Latinus (Sitio),  
 
Milenario conjunto va al Tren Maya 

(2024-08-27, Redacción, La Razón de México, . 27)  

EL ANTIGUO CONJUNTO palaciego maya será reubicado a la estación Calakmul, donde los 
viajeros podrán visitarlo, informó ayer el INAH. Los especialistas se encargan de restituir cuatro 
monumentos, pieza por pieza; debieron formar parte de un sitio vinculado a Balamkú. 

24-Horas.mx (Sitio),  
 
Miguel Torruco Márquez, secretario de Turismo, presentó su informe de resultados a 35 
días de finalizar su labor. 
(2024-08-26, Adriana Delgado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

Miguel Torruco Márquez, secretario de Turismo, destacó que los ingresos por visitantes 
extranjeros alcanzaron $131,600 millones al cierre del sexenio 2018-2024, superando en un 
18.1% lo registrado en el periodo anterior y estableciendo un récord histórico. Durante la 
presentación de su informe, acompañado por la nueva secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez 
Zamora, Torruco Márquez calificó los logros como una misión cumplida, a pesar de enfrentar un 
presupuesto reducido, una pandemia y el huracán Otis al inicio del sexenio. Resaltó que la 
inversión extranjera directa entre 2019 y el primer trimestre de 2024 fue de $12,332 millones, un 
85.2% más que en el sexenio anterior. La inversión pública y extranjera en infraestructura 
turística, incluyendo el Tren Maya y el Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, alcanzó los 
$45,440 millones, sin endeudamiento, marcando la inversión más alta en la historia del turismo 
en México. 

 
 
Sexenio de AMLO cerrará con cifra récord en ingresos turísticos 

(2024-08-27, Redacción, Once noticias (sitio), )  
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Los proyectos ferroviarios como el Tren Maya, el Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec; 
la construcción, ampliación y remodelación de aeropuertos y autopistas, entre otras obras a lo 
largo y ancho de la República Mexicana, ha permitido que este sexenio concluya con números 
positivos en el sector turístico, así lo dio a conocer en el "Informe de Resultados 2018 2024" de 
la Secretaría de Turismo (Sectur). 
 

AIFA 
 
Llegan al AIFA las cenizas de Clara Krause, esposa del general Felipe Ángeles, para 
reencontrarse "para siempre" 

(2024-08-26, Eduardo Dina, El Universal (sitio), )  

La mañana de este lunes 26 de agosto fueron recibidas en el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) las cenizas de Clara Krause, esposa del general y héroe revolucionario, Felipe 
Ángeles. En junio pasado se realizó una ceremonia en la catedral católica de San Patrick de 
Nueva York, para después alistar la llegada a México de los restos de Krause, a 105 años de la 
muerte de ambos. 

Canal 4 Foro TV, Canal 4 Foro TV, Milenio (sitio), La Razón de México, La Jornada,  
 
Parques industriales y conectividad metropolitana, propone Alejandro Encinas para la 
Ciudad de México  
(2024-08-26, Redacción, El Economista (sitio), )  

Ante representantes de la Asociación de Empresarios de Iztapalapa (AEI), Alejandro Encinas 
Rodríguez, próximo secretario de Planeación y Ordenamiento Territorial y Metrópolis de la Ciudad 
de México, compartió que se contempla la posibilidad del desarrollo de parques industriales de 
alta tecnología en la administración de la jefa de gobierno electa, Clara Brugada. El objetivo es 
impulsar la creación de empleos y capitalizar la oportunidad de la relocalización de empresas 
(nearshoring). El primer proyecto en planeación se llevaría a cabo en terrenos de la antigua 
estación de ferrocarriles en Pantaco, Azcapotzalco. "La operación de Pantaco la tiene Grupo 
México; hemos hablado con ellos que tienen 80% concesionado y 20% es federal, suficiente para 
tener una plataforma importante y que puede permitirnos aprovechar el nearshoring y su 
vinculación con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA)", comentó el funcionario. 
 
Sedena y Marina se codean con al gremio empresarial aeroportuario: ya controlan 19 
aeropuertos 

(2024-08-26, Mario D. Camarillo Cortés, La Crónica de Hoy (sitio), )  

A menos de un mes para el cierre del sexenio de López Obrador, las Fuerzas Armadas han 
destacado por su empoderamiento en varios rubros, entre ellos la administración de terminales 
aéreas; el Ejército controla 12 terminales y la Marina siete y va por cinco más. El Grupo 
Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos, Olmeca-Maya-Mexica 
(GAFSACOMM), nombre que se asignó a la empresa que controla la Sedena, se creó el 13 de 
abril de 2022, según se publicó en el Diario oficial de la Federación, con el objetivo de administrar, 
operar, explorar y, en su caso, construir aeródromos cuando se requiera, así como unir diversas 
unidades de negocio del ramo aeroportuario y turístico, así como la mejorar la conectividad y el 
acceso a infraestructuras aeroportuarias. 
 
Infonavit ha otorgado 120,340 créditos de mejora en lo que va del año. 
(2024-08-27, Claudia Maldonado, EdoMex 89.3 Capital, )  
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El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha otorgado, de 
enero a julio del presente año, 120,340 créditos de mejora a nivel nacional. En el Estado de 
México, se han concedido 64 créditos para la adquisición de terrenos, sumando un total de $43 
millones. Daira Vergara Vargas, Delegada Regional del Infonavit en la entidad, destacó que el 
programa Credit Terreno Infonavit permite a los trabajadores comprar terrenos para construir sus 
viviendas de manera gradual. El crédito para vivienda nueva o usada sigue siendo el más 
solicitado, seguido por el crédito para mejoras y ampliaciones. En el Estado de México, el 
Infonavit ha otorgado 15,150 créditos hipotecarios y 4,289 créditos no hipotecarios en lo que va 
del año. La institución recuerda que para acceder a Crediterreno, los interesados deben cumplir 
con ciertos requisitos, como que el terreno sea de uso habitacional y contar con una constancia 
de uso de suelo. Los interesados pueden obtener más información en las oficinas de atención 
del Infonavit en la región, incluyendo un módulo en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA). 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Nombres, Nombres Y... Nombres // Pemex hasta 4 billones más con Sheinbaum, 
Rodríguez poca confianza y obligada IP en aguas profundas 

(2024-08-27, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13)  

Estaba cantado y aquí se lo adelanté que el investigador Víctor Rodríguez Padilla era el candidato 
de Claudia Sheinbaum para Pemex. Se le daba por un hecho en el círculo cercano a su equipo. 
En los mercados el nuevo timón no generó confianza. Es un académico que apenas se estrenará 
como funcionario en una empresa que requeriría a alguien más forjado en la toma de decisiones 
en el ámbito público. Además, no es partidario de que Pemex se apoye en la IP, lo que tiene un 
alto riesgo, máxime la caída de la producción, los altos costos y una deuda de más de 100,000 
mdd. De ésta 80% es de corto plazo y hay pasivos por 360,000 mdp con contratistas y 
proveedores, dice Jesús Carrillo director de Economía del IMCO. Dicha suma, remarca, es el 
equivalente a construir otra refinería de Dos Bocas. 

La Prensa, El Sol de México (sitio), La Prensa (Sitio),  
 
Refinería sin gasolinas 

(2024-08-27, Reuters, Reforma, . 1, 5)  

En julio, la refinería de Dos Bocas produjo un promedio de 30 mil 286 barriles por día (bpd) de 
petrolíferos, pero ninguno fue de gasolinas, de acuerdo con los registros divulgados por Petróleos 
Mexicanos el viernes pasado. A inicios de mes, el director general de Pemex, Octavio Romero, 
dijo que la refinería de Dos Bocas ya se encontraba operando y estaría procesando 100 mil bpd 
en julio. También había garantizado la producción de gasolinas, que finalmente no se logró ese 
mes. 

Ovaciones,  
 
Hasta ahora Dos Bocas no produce ni una gota de gasolina, aseveran 

(2024-08-27, Redacción, Enlace Radial (Sitio), )  

Pese a la insistencia del gobierno federal acerca de que la nueva refinería de Dos Bocas, en 
Tabasco, permitirá la autosuficiencia energética del país, hasta ahora esta sede no ha producido 
ni una sola gota de gasolina, indicó la agencia Reuters. De esta manera, Reuters agregó que en 
julio pasado esta refinería procesó un promedio de 65 mil 406 barriles por día (bpd), cifra que se 
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logró luego de varios anuncios fallidos de arranque de operaciones. Sin embargo, criticó que 
pese a ello únicamente produjo poco más de 30 mil bpd de diesel y coque. 
 
Refinería Dos Bocas produjo 30,000 bpd de diesel y coque en julio 

(2024-08-26, Redacción, Habitat.mx (Sitio), )  

La refinería Olmeca, también conocida como Dos Bocas, de Petróleos Mexicanos (Pemex) 
procesó un promedio de 65,406 barriles por día (bpd) de crudo en julio, su primer registro oficial 
después de varios anuncios fallidos de arranque de operaciones, y produjo poco más de 30,000 
bpd de diesel y coque. La incorporación de esta instalación, la séptima de Pemex en México y 
con capacidad de procesamiento de 340,000 bpd, sumó en parte para que la estatal aumentara 
su procesamiento conjunto local a 1.01 millón de bpd, 145,589 bpd más que en junio, y superando 
por segunda vez en el año el millón de bpd. 
 

SICT 
 
SICT: rezago en carreteras 

(2024-08-27, Desbalance, El Universal (sitio), )  

Nos reportan que la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), de 
Jorge Nuño Lara, está cerrando la administración con un problema mayor: el déficit de paradores 
seguros. Al parecer, la red carretera federal de cuota y libre de peaje necesita más de mil 200 de 
esos paradores. No obstante, la regulación se detuvo seis años en el tiempo y actualmente sólo 
se tiene el diagnóstico de las necesidades y ni siquiera hay idea sobre cómo solucionar el rezago, 
nos explican, que ya existía desde 2018. En esta administración se realizaron sólo 11 de estos 
sitios. 
 
SICT: Placas metálicas para identificar grúas, trascendental en el autotransporte federal 
(2024-08-26, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy (sitio), )  

El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño 
Lara, señaló que las nuevas placas metálicas federales, permitirán la identificación de grúas de 
arrastre, arrastre y salvamento y grúas industriales. Se trata, dijo, de "un hecho trascendental" 
hacia la modernización y profesionalización del autotransporte federal que circula por las 
carreteras del país, ya que permite mayor seguridad vial, dan transparencia en las operaciones, 
reducen costos para los usuarios y fortalece el Estado de Derecho. 
 
Presenta SICT nuevas placas para Grúas 

(2024-08-26, Redacción, Alianza Flotillera (Sitio), )  

El Secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, 
presentó las nuevas placas de identificación para grúas de arrastre, salvamento e industriales. 
Jorge Nuño Lara destacó que el nuevo sistema de emplacamiento representa el inicio de una 
nueva era para los servicios de grúas en México. Hasta ahora, los permisos y placas expedidos 
para estos vehículos se clasificaban como carga general, lo que generaba ambigüedades y falta 
de reconocimiento específico. 
 
Oficializa SICT uso de placa metálica para grúas de arrastre y salvamento 

(2024-08-26, Redacción, Transporte GTO (Sitio), )  

El secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, 
encabezó la presentación de las nuevas placas metálicas federales que permitirán la 
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identificación de grúas de arrastre, arrastre y salvamento y grúas industriales. Se trata de "un 
hecho trascendental" hacia la modernización y profesionalización del autotransporte federal que 
circula por las carreteras del país, ya que permite mayor seguridad vial, dan transparencia en las 
operaciones, reducen costos para los usuarios y fortalece el Estado de Derecho. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Víctor Rodríguez, próximo director de Pemex 

(2024-08-27, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4)  

Víctor Rodríguez Padilla, físico, maestro en ingeniería energética y doctor en economía de la 
energía, será el próximo director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), anunció Claudia 
Sheinbaum Pardo, presidenta electa. Rodríguez afirmó que la instrucción de la presidenta electa 
es mantener la producción en 1.8 millones de barriles diarios, hacer un "esfuerzo mayúsculo en 
fuentes nuevas de energía" y mantener los pagos de la deuda. Rosanety Barrios, experta en 
energía y cofundadora del grupo Voz Experta, destacó la experiencia técnica de Rodríguez 
Padilla como un aspecto positivo para Pemex. 
 
Claudia ordena en Pemex giro a "sostenibilidad" 

(2024-08-27, Omar Brito, Gaspar Vela, Milenio (sitio), )  

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, designó a Víctor Rodríguez como director de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) durante su administración y le encomendó un cambio hacia la 
"sostenibilidad" en la paraestatal. Agregó que Rodríguez, junto a Luz Elena González, próxima 
secretaria de Energía, trabajarán para garantizar una producción base de Pemex, así como una 
transición energética. 
 
"Queremos combustibles limpios y sustentabilidad" 

(2024-08-27, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 12)  

EN MANOS de este académico quedará parte de una de las políticas vitales determinadas por la 
Presidenta electa Claudia Sheinbaum: alcanzar la soberanía energética del país. Al recibir el 
encargo, se dijo alegre de aceptar el "reto y responsabilidad" que el objetivo significa y para lo 
cual adelantó que ya trabaja por conformar un equipo de expertos. "No queremos contaminar, 
queremos combustibles cada vez más limpios y queremos que Pemex contribuya a la 
sostenibilidad de este país.. Nosotros necesitamos mantener la base, la base de alimentación de 
la economía en energía, y esa base, siendo petróleo y gas, mientras hacemos la transición 
energética", dijo. 
 
Víctor Rodríguez Padilla agarra hueso en PEMEX 

(2024-08-27, Redacción, Águila sobre Nopal MX (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, Presidenta electa, aseguró que en su gobierno se buscará fortalecer y 
consolidar el trabajo colaborativo entre Petróleos Mexicanos (PEMEX), la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), y las Secretarías de Energía (SENER) y de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP), a través de sus próximos titulares Víctor Rodríguez Padilla; Emilia Esther Calleja; Luz 
Elena González Escobar y Rogelio Ramírez de la O, respectivamente. 
 
Impulsarán energía verde 

(2024-08-27, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 9)  
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Víctor Rodríguez Padilla será el próximo director de Petróleos Mexicanos, anunció la presidenta 
electa Claudia Sheinbaum, quien insistió en que la empresa del Estado será reforzada en todos 
los ámbitos. Al ser presentado, el nuevo titular de Pemex insistió en la necesidad de diversificar 
las fuentes de energía que consume México, avanzar en la transición energética y que, en la 
medida de lo posible, las nuevas fuentes de energía sean no contaminantes. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
México se está pudriendo 

(2024-08-26, J. S. Zolliker, Eje Central (sitio), )  

No han parado de acosarme. Todos los días, por varias horas, me llaman de un despacho de 
cobranza de un banco para querer cobrar un préstamo que alguien sacó hace un semestre, a 
nombre de mi hijo, que murió hace cuatro años. Como no encontraba explicación, me asistieron 
en el buró de crédito y, después de ires y venires, metieron sus datos en el sistema y ¡sorpresa! 
Resulta que, además del crédito bancario, hay a nombre de mi hijo créditos recientísimos en 
varias tiendas departamentales, supermercados y mueblerías. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Olvida 4T carreteras de Jalisco; costaría arreglo 20 mil mdp 

(2024-08-26, Roberto Jiménez, Reforma.com (sitio), )  

Tras la cancelación de 26 licitaciones que ya estaban en proceso de fallo, el mantenimiento de 
las carreteras a cargo del Gobierno federal en Jalisco ha sido nulo este año, y se nota no sólo en 
lo deteriorado de las carpetas asfálticas, donde Gobiernos municipales han tenido que salir al 
quite para tapar de emergencia los baches, sino que reparar la red saldrá en miles de millones 
de pesos. Juan Manuel Chávez Ochoa, presidente del Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Delegación Jalisco, recordó en entrevista que a principios de año la 
Federación canceló 11 mil millones de pesos del programa de Reconstrucción y Conservación 
de Carreteras a nivel nacional. 

Mural JAL (sitio), El Norte NL (sitio),  
 
Anuncia GAP nueva terminal y más accesos al Aeropuerto Internacional de Guadalajara 

(2024-08-27, Redacción, El Informador JAL (sitio), )  

Las nuevas obras forman parte del Plan Maestro de Desarrollo para el quinquenio 2025-2029, el 
cual contempla una inversión superior a los 15 mil 900 millones de pesos. Una segunda terminal, 
más accesos para el aeropuerto y más servicios de transporte, están entre los proyectos de 
inversión y desarrollo que contempla el Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP), empresa que 
administra el Aeropuerto Internacional de Guadalajara, a partir del próximo año. El Grupo 
Aeroportuario del Pacífico firmó ayer un convenio de colaboración con la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción, para impulsar a proveedores locales en los proyectos del 
aeropuerto tapatío. 

 
El Informador JAL (sitio), El Informador JAL (sitio), Mural JAL (sitio),  
 
Nueva autopista Ventura-El peyote contribuye a reducir costos logísticos en la carretera 
57 

(2024-08-27, Elizabeth Díaz, T21 (Sitio), )  

https://www.efinf.com/clipviewer/6c73840620d41b3abc39fcc55bb0f6e0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f82e511cd2f435909d7dd95af1f5e96a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0f02ba748e7ff4e95afdd3e1a1080b62?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a0d8b681b8e680510d901326c2a06b03?file
https://www.efinf.com/clipviewer/cfe1f73872db70d57a060730b9a4d838?file
https://www.efinf.com/clipviewer/342c3c30d381a90e4ccd049c30629bdc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0c1a497926202a074441af2abe1de9e2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/91b7ec0934e2dc2a1966ebb3c1963ed4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0d6f62b3acb3783c674036eaf1cc6cdf?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0d6f62b3acb3783c674036eaf1cc6cdf?file


 

 

Según estimaciones de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y del 
Fondo Monetario Internacional (FMI), en México las deficiencias en la infraestructura logística 
cuestan hasta el 12% del Producto Interno Bruto (PIB), un 4% más que su principal socio 
comercial. En este sentido, contar con mayor y mejor infraestructura es fundamental para un país 
que se ha visto beneficiado por la relocalización de los centros de manufactura (nearshoring) y 
que también ha captado una Inversión Extranjera Directa (IED) histórica, que al cierre del 
segundo trimestre del año totalizó 31 mil 096 millones de dólares (mdd). 
 
Maremágnum 

(2024-08-27, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), )  

La Comisión de Infraestructura, Carretera y Aeroportuaria del Estado de Guerrero (CICAEG), se 
encargará de las tareas técnicas para mejorar la vialidad y con ello, disminuir el número de 
accidentes viales que ocurren frecuentemente, para lo cual se confirmó que el Macrotúnel dará 
paso libre a todo tipo de vehículos durante cinco días en un horario de las diez de la mañana a 
las cinco de la tarde, a partir del lunes 25 al viernes 30 de agosto, mientras se realizan las 
reparaciones. Algunas opiniones como la del trasportista Jacinto Ortiz Luviano, han expresado 
que la avenida Escénica debería una gran obra arquitectónica de Acapulco, no la han sabido 
hacer porque "se chingan el dinero". La ameritada arquitecto Humberta Pelaéz sugiere que para 
la solución de la carretera Escénica, no se permita la circulación de los taxis colectivos amarillos, 
ni vehículos pesados y motociclistas de uso local, porque ellos son los principales causantes de 
accidentes. Señala además, que a los colectivos se les autorizó circular por la emergencia del 
huracán Paulina, pero que se quedaron "por sus tanates" y nadie los puede sacar. Considera la 
arquitecta Peláez acertadamente, "que metan más camiones urbanos con aire acondicionado por 
el Macrotúnel y disminuyan el número de taxis colectivos por esa ruta, ya que hay otras que 
requieren de sus servicios". También se expresó la Cámara de la Industria de la Construcción 
(CMIC), solicitando que se tome en cuentas sus propuestas de colocar concreto asfaltico "en 
virtud de ser un terreno roscoso y con manantiales en el subsuelo, lo que tiende asentarse la 
base. Lo 

Ceprovysa GRO (sitio),  
 
CMIC Jalisco y Grupo Aeroportuario del Pacífico Firman Convenio de Colaboración 

(2024-08-26, Redacción, Cabecera (Sitio), )  

La CMIC Jalisco y el Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) han firmado un convenio de 
colaboración que marcará un momento importante en el desarrollo de infraestructura 
aeroportuaria en la región. Este acuerdo, que subraya el compromiso mutuo con la calidad, la 
innovación y el progreso, busca fortalecer la industria de la construcción y generar un impacto 
positivo en la economía y el empleo local. Durante la firma, el presidente de CMIC Jalisco, Juan 
Manuel Chávez, destacó la importancia de esta alianza estratégica, señalando que «este 
convenio no solo representa un compromiso entre dos grandes instituciones, sino también una 
visión compartida para impulsar el desarrollo económico y social de nuestra comunidad.» 

 
70% de las pequeñas constructoras tienen obra; empresas grandes migran: CMIC 

(2024-08-26, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), )  

Francisco Salazar Mendía, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), indicó que el 70% de las micro y pequeñas empresas constructoras se 
han visto reactivadas en el tema de obra, esto debido a que el Gobierno del Estado a través del 
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INIFEED ha iniciado construcciones. El Presidente de la CMIC señaló que el tema de obra sigue 
siendo un problema para las grandes constructoras, pues por desgracia deben migrar a otros 
estados en busca de proyectos de gobierno o de la iniciativa privada. 
 
Se gobierna en la Villa con mística del General Manuel Álvarez 

(2024-08-26, Redacción, De Política y algo más ES (sitio), )  

En la conmemoración por el 167 aniversario del fallecimiento del General Manuel Álvarez, el 
Ayuntamiento de Villa de Álvarez refrendó su compromiso de actuar bajo la mística del que fuera 
el primer Gobernador del Estado de Colima. A la ceremonia conmemorativa por el 167 aniversario 
del fallecimiento del Primer Gobernador de Colima asistieron Emiliano Zizumbo, subsecretario de 
Cultura y representante de la Gobernadora Indira Vizcaíno; el Teniente Coronel José Luis 
Jiménez, representante de la 20 Zona Militar; el Diputado Jesús Dueñas, representante del 
Congreso del Estado; Juan Diego Meza Álvarez y Alejandra Meza Anguiano, descendientes del 
General; los expresidentes municipales Luis Gaitán, Enrique Rojas, Ignacio Zambada y Ramón 
García; además de los dirigentes de la CMIC, Julio Lugo, de la Canadevi, Carlos Saucedo, y el 
Presidente del Colegio de Notarios, Rafael Verduzco. 
 
Municipios de Tamaulipas aplican 16% de su recurso a obras públicas en primer 
semestre 

(2024-08-26, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )  

Los municipios de Tamaulipas con mayor presupuesto ejercieron 602.5 millones de pesos en 
obra pública durante el primer semestre del 2024, lo cual representa en promedio el 16 por ciento 
de lo destinado a infraestructura diversa, principalmente pavimentación, destacó la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
No descartan privatización de sistema de agua en Torreón 

(2024-08-26, Redacción, Noticieros Grem (sitio), )  

El alcalde de Torreón, Román Alberto Cepeda, no descartó la posibilidad de que se privatice el 
órgano operador de agua potable, como lo propuso la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en La Laguna, pero dijo que eso se podría discutir después del 2025. Es una 
decisión estrictamente municipal, en mi administración no lo creo. No digo que no sea una 
posibilidad más adelante, podemos explotarla, pero primero debemos tener un Simas por y para 
los torreonenses de primera, entregarlo sin deuda y de ahí explorar una más eficiente 
administración. Si tiene que ser por una asociación público-privada, yo no lo descartaría», explicó. 
 
Analizan propuesta en materia de servicios inmobiliarios 

(2024-08-26, Redacción, Página Central GTO (Sitio), )  

Las Comisiones Unidas de Desarrollo Urbano y Obra Pública y Justicia realizaron una mesa de 
trabajo para analizar la iniciativa de reforma a la Ley que regula a los Agentes Inmobiliarios en el 
Estado de Guanajuato. Al hacer uso de la voz, Ismael Placencia Núñez, presidente de Concamin 
Bajío, habló acerca de los diversos sectores en los que tendría afectaciones la propuesta que va 
más allá de los agentes inmobiliarios, además de que existen diferentes ámbitos en dicho sector 
y que cada uno tienen diferentes necesidades por lo que sería ideal que existiera una certificación 
por especialidad. Por su parte, Roberto Rodríguez Deschamps y Óscar Macías Jasso, 
representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción; y Héctor Rodríguez 
Velázquez, presidente Coparmex zona Metropolitana León; compartieron las opiniones de los 
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representantes de Canadevi al argumentar que debe ser una ley que solo regule a los agentes 
inmobiliarios y que existen demasiados errores de fondo en la propuesta. 
 
El trabajo en Mérida no se detendrá por cambio de gobierno: CPL 

(2024-08-26, Redacción, El Cronista Yucatán YUC (sitio), )  

El proceso de transición y cambio de administración municipal no debe afectar la vida de las y 
los ciudadanos porque estamos sumamente comprometidos con el trabajo que debe realizarse, 
dijo hoy Cecilia Patrón Laviada. A cinco días de la toma de posesión, que será en el sur de la 
capital yucateca, junto con el alcalde saliente, Alejandro Ruz Castro, instaló hoy la mesa de 
transición, a fin de que se garantice la continuidad en el trabajo de la capital. "Agradecemos el 
trabajo coordinado en las mesas para saber de estado que guarda la administración municipal", 
dijo Patrón Laviada, quien puntualizó la importancia de involucrar en esto a la sociedad civil. En 
ese sentido agradeció la presencia del presidente de la delegación de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción, Raúl Monforte González, y de la ex dirigente de Coparmex-
Mérida, Beatriz Gómory. 
 
Se gobierna en la Villa con mística del General Manuel Álvarez 

(2024-08-26, Redacción, AFMedios COL (sitio), )  

En la conmemoración por el 167 aniversario del fallecimiento del General Manuel Álvarez, el 
Ayuntamiento de Villa de Álvarez refrendó su compromiso de actuar bajo la mística del que fuera 
el primer Gobernador del Estado de Colima. A la ceremonia conmemorativa por el 167 aniversario 
del fallecimiento del Primer Gobernador de Colima asistieron Emiliano Zizumbo, subsecretario de 
Cultura y representante de la Gobernadora Indira Vizcaíno; el Teniente Coronel José Luis 
Jiménez, representante de la 20 Zona Militar; el Diputado Jesús Dueñas, representante del 
Congreso del Estado; Juan Diego Meza Álvarez y Alejandra Meza Anguiano, descendientes del 
General; los expresidentes municipales Luis Gaitán, Enrique Rojas, Ignacio Zambada y Ramón 
García; además de los dirigentes de la CMIC, Julio Lugo, de la Canadevi, Carlos Saucedo, y el 
Presidente del Colegio de Notarios, Rafael Verduzco. 
 
Tramos 6 y 7 del Tren Maya, lejos de quedar concluidos 

(2024-08-26, Redacción, El Noticiero de Colima COL (sitio), )  

Los tramos 6 y 7 del Tren Maya no estarán listos para ser inaugurados antes de que concluya la 
administración del presidente Andrés Manuel López Obrador. A poco más de un mes de que 
concluya el sexenio aún no hay vía en varios kilómetros de ambos tramos e incluso las estaciones 
reportan menos del 50% de avance. Josué Osmani Palomo Colín, empresario miembro de la 
Cámara Mexicana de la Industria de Construcción (CMIC) y tesorero de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Chetumal, asegura que el proyecto no estará 
listo sino hasta mediados de 2025. 

Canal 10 QROO (Sitio), El Noticiero de Colima COL (sitio),  
 
CMIC Jalisco y Grupo Aeroportuario del Pacífico firman convenio de colaboración 

(2024-08-26, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

La CMIC Jalisco y el Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) firmaron un convenio de 
colaboración que marcará un momento importante en el desarrollo de infraestructura 
aeroportuaria en la región. Este acuerdo, señalaron mediante un comunicado, subraya el 
compromiso mutuo con la calidad, la innovación y el progreso, busca fortalecer la industria de la 
construcción y generar un impacto positivo en la economía y el empleo local. Durante la firma, el 
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presidente de CMIC Jalisco, Juan Manuel Chávez, destacó la importancia de esta alianza 
estratégica, señalando que "este convenio no solo representa un compromiso entre dos grandes 
instituciones, sino también una visión compartida para impulsar el desarrollo económico y social 
de nuestra comunidad". 
 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Puebla invita a participar en el 
Reciclatrón 2024 

(2024-08-27, Redacción, Al Chile Poblano PUE (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Puebla invita a participar 
en el Reciclatrón CMIC 2024, será una jornada en favor del medio ambiente en la cual se recibirán 
residuos electrónicos y eléctricos, del 28 al 30 de agosto, en un horario de 9:00 a 17:00 horas en 
la sede de la cámara ubicada en Privada 43 B Sur 4714, Colonia Estrella del Sur de Puebla. 
Gustavo David Vargas Constantini, Presidente de la CMIC Puebla, destacó que esta actividad 
es muy importante, ya que tiene como objetivo fomentar la correcta disposición de todo tipo de 
aparatos electrónicos eléctricos que ya no son de utilidad, ni en el hogar, ni en la escuela o en el 
trabajo, para contribuir de esta forma al cuidado del medio ambiente. 

Imagen Poblana PUE (Sitio), El Heraldo de Puebla PUE (sitio), El Popular PUE (sitio), Sobre T (Sitio), 1000 Radio Mil,  
 
La CMIC trabajará de la mano con Alejandro Arcos Catalán para el desarrollo de 
Chilpancingo 

(2024-08-27, Redacción, Ceprovysa GRO (sitio), )  

Alejandro Arcos Catalán, presidente electo de Chilpancingo, reafirmó su compromiso de trabajar 
en estrecha colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Delegación Guerrero, para impulsar el desarrollo sostenible de la capital del estado. En una 
reciente reunión, se acordaron una serie de proyectos estratégicos que buscan transformar la 
ciudad con una visión a corto, mediano y largo plazo. El ingeniero Carlos Francisco Sevilla 
Rodríguez, Presidente de la CMIC Delegación Guerrero, resaltó la concordancia de los 
proyectos que Alejandro Arcos ha propuesto como, la creación de un Consejo de Planeación 
Municipal que funcione con una perspectiva de 30 años, con evaluaciones cada tres años para 
asegurar la continuidad y eficacia de los proyectos. 
 
Ampliarán aeropuerto 

(2024-08-27, Reforma, Reforma, . 1, 5)  

Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) anunció un proyecto de expansión para el Aeropuerto de 
Guadalajara, que incluye la construcción de una nueva terminal. El objetivo es modernizar 
aeródromo y aumentar su capacidad operativa de 19 millones de pasajeros esperados este año, 
39 millones con la nueva infraestructura, afirmó Saúl Villarreal García, director de Administración 
Finanzas de GAP. "Lo que viene es un reto mucho más importante, crear una terminal 
completamente nueva, que vaya emparejada con la segunda pista que acabamos de inaugurar", 
dijo durante la firma de un convenio con la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Delegación Jalisco (CMIC) para realizar la expansión. 
 
Al Tiro // Los caminos bombardeados 

(2024-08-27, Paco Navarrete, JAL Mural, . 6)  

Ya sabemos cómo se las gasta ese ser magnánimo y nada rencoroso que aún gobierna Palacio 
Nacional, y se ocupa en presentar un programa de variedades mañaneras. El resultado está a la 
vista: este año cancelaron 26 licitaciones "que ya estaban en proceso de fallo" para el 

https://www.efinf.com/clipviewer/077af21f9058389e28a950213f3b1524?file
https://www.efinf.com/clipviewer/077af21f9058389e28a950213f3b1524?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6019f251728328c780d24a5e2c1a7709?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f5c8c52f0cca291e794f1287bc692ffd?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fd3ef318b57f86d75f9e211a54dc128f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8135a36ff3ffaa17f7933e49b6f93a8e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2010f470f4f962a4a62e589ea1c525b2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/25dc2fdc16ca2aecba4d6b72b5f2a52f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/25dc2fdc16ca2aecba4d6b72b5f2a52f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6e24d610f9aed896782ca0c8264ad999?file
https://www.efinf.com/clipviewer/77cc0af828f65004f8901481164b2f29?file


 

 

mantenimiento de las carreteras libres federales en Jalisco. Por ello es que se nota "no sólo en 
lo deteriorado de las carpetas asfálticas, donde Gobiernos municipales han tenido que salir al 
quite para tapar de emergencia los baches, sino que reparar la red saldrá en miles de millones 
de pesos". Así fue publicado en MURAL, que se dio a la tarea de buscar a Juan Manuel Chávez, 
el presidente del Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Jalisco, 
quien lo resumió así: "En Jalisco se cancelaron 26 licitaciones que va estaban en proceso de 
fallo, 377 millones se cancelaron también. Hay que enfatizar que el recurso destinado al 2024 era 
de ínfimos 405 millones de pesos, de los cuales se cancelaron 377". 

 
 
Reconocen trabajo en materia de ordenamiento 

(2024-08-27, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

La presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación 
Chiapas, Anakaren Gómez Zuart, destacó los trabajos que realizan las autoridades estatales en 
materia de ordenamiento urbano. Esto luego de asistir a la presentación del Programa Estatal de 
Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, a cargo de la titular de la Secretaría de Obras 
Públicas (SOP) del gobierno del estado, Claudia Baca Esquinca. 
 
Requerirán carreteras obra mayor, dice CMIC 

(2024-08-27, Mariana Flores, Reforma.com (sitio), )  

Las malas condiciones de la red de carreteras federales en Jalisco por falta de mantenimiento y 
por el temporal ha aumentado los tiempos y costos de traslado de mercancías, y su reparación 
requerirá trabajos de estructura, ya no sólo de mantenimiento, advirtió Juan Manuel Chávez 
Ochoa, presidente de la Delegación de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). Ayer, Chávez señaló que la situación ya no podrá solucionarse sólo haciendo el 
mantenimiento que no se hizo, pues los daños se agravaron con el uso de las carreteras y las 
lluvias. 
 
Requerirán carreteras obra mayor, dice CMIC 

(2024-08-27, Mariana Flores, Mural JAL (sitio), )  

Las malas condiciones de la red de carreteras federales en Jalisco por falta de mantenimiento y 
por el temporal ha aumentado los tiempos y costos de traslado de mercancías, y su reparación 
requerirá trabajos de estructura, ya no sólo de mantenimiento, advirtió Juan Manuel Chávez 
Ochoa, presidente de la Delegación de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). MURAL publicó que las carreteras a cargo del Gobierno federal en Jalisco están tan 
deterioradas tras la cancelación de 26 licitaciones para darles mantenimiento, que repararlas 
saldrá en unos 20 mil millones de pesos, de acuerdo con la Delegación de la CMIC. 

El Norte NL (sitio),  
 
Par Vial: ¿cómo lo lograron en sólo dos meses Samuel García y Hernán Villarreal? 

(2024-08-27, Redacción, El Horizonte NL (sitio), )  

Samuel García se comprometió a terminar el Par Vial Constitución antes de que arrancará el ciclo 
escolar que hoy inicia. Ayer se inauguró esta obra muy compleja en su diseño y construcción. Se 
suma al mérito de esta reapertura de obra (que implicó una inversión de $1,500 millones de 
pesos) Roberto Macías Quintanilla, Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Nuevo León. 
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Buscan constructores locales para Terminal 2 de Aeropuerto 

(2024-08-27, Staff, JAL Mural, . 9)  

Para construir la Terminal 2 de pasajeros del Aeropuerto Internacional de Guadalajara, entre 
otras obras de ampliación, Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) está en búsqueda de 
proveedores asentados en la entidad, esto como parte de un convenio que ayer firmó junto con 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Jalisco (CMIC). El 
presidente de CMIC Jalisco, Juan Manuel Chávez, destacó que el convenio con GAP busca 
asegurar que los proveedores y contratistas cumplan con los requisitos necesarios para participar 
en los proyectos de construcción. 
 
Enfrenta industria de la construcción escasez de mano de obra 

(2024-08-26, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

La escasez en la mano de obra en el sector de la construcción obedece a que hay más proyectos 
de infraestructura en San Luis Potosí, lo que genera una demanda más alta de recursos 
humanos. Además, hay una competencia por los trabajadores disponibles en entidades 
federativas vecinas, sostuvo Juan Manuel Pérez Herrera presidente local de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, quien indicó que esa disminución asciende a un 
20 por ciento, en una estimación preliminar. 
 
Continúa discusión de iniciativa sobre agentes inmobiliarios 

(2024-08-26, Redacción, Platino News GTO (sitio), )  

Al hacer uso de la voz, el legislador dio la bienvenida a las y los asistentes y detalló la mecánica 
que se desarrollaría durante la reunión. Asimismo, comentó que con la iniciativa se pretende 
fortalecer la obligatoriedad de acreditarse para realizar operaciones inmobiliarias, mejorar 
controles a través de las notarías públicas y ampliar las atribuciones de autoridades a fin de 
reforzar las acciones de supervisión. Durante su intervención, representantes de la Asociación 
de Agentes Inmobiliarios de Guanajuato, coincidieron en la importancia de la regulación de los 
agentes y de su acreditación, pues permiten ofrecer un servicio más certero y profesional a las y 
los guanajuatenses. De igual forma, representantes de la Cámara Nacional de la Industria de 
Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI) y (CONCAMIN), del INFONAVIT, de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación Guanajuato, de la COPARMEX Zona 
Metropolitana de León y del Consejo Coordinador Empresarial de Celaya, realizaron diversos 
comentarios sobre el alcance de la iniciativa. 

 
 
Se recupera par vial de Constitución tras golpe de Alberto 

(2024-08-26, Redacción, El Horizonte NL (sitio), )  

En este regreso a clases, tras poco más de dos meses de haber quedado intransitables en varios 
puntos por el paso de la tormenta tropical Alberto, se reabrieron los carriles exprés del par vial en 
la urbe regia, para dar paso al tráfico vehicular. El domingo, el Gobernador Samuel García, 
acompañado del secretario de Movilidad y Planeación Urbana del estado, Hernán Villarreal, y el 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Roberto Macías 
Quintanilla, retiraron los bloqueos para que los automovilistas pudieran utilizar los carriles exprés 
de Constitución, además de los de Morones Prieto que abrieron una semana antes. 
 
Buscan constructores financiar carretera de Chihuahua a Topolobampo 

(2024-08-26, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado Rodríguez, dio a conocer que busca poder financiar el proyecto de la carretera con ruta 
de Chihuahua - Topolobampo a corto plazo y que sea el gremio quien se lleve la licitación. 
Aseguró que el corredor es un hecho a un corto plazo pero indicó que, hasta el 8 de septiembre 
se podrá dar a conocer si la inversión será de los impuestos federales y se realice en el sexenio 
de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum. 
 
En Tuxtla Gutiérrez, inaugura Rutilio Escandón pavimentación de calles de la colonia 
Albania Baja 

(2024-08-26, Redacción, AZ Medios Agencia de Información CHIS (sitio), )  

Al inaugurar la pavimentación con concreto hidráulico de la calle Laurel de la colonia Albania 
Baja, en Tuxtla Gutiérrez, obra a la que se destinó una inversión superior a los 12.7 millones de 
pesos, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas aseguró que con todas estas obras que 
contribuyen al mejoramiento de la imagen urbana, la capital chiapaneca se convertirá en un 
centro estratégico para vivir e invertir, no sólo a nivel estatal sino en todo el sur sureste del país. 
Asistieron: el diputado local del Distrito I, Felipe Granda Pastrana; el representante de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Chiapas, Pedro Infante Velázquez; 
así como vecinas y vecinos beneficiados de la colonia Albania Baja. 
 
Nula Participación de Constructoras Locales en Proyectos Federales, Reclama la CMIC 
en Quintana Roo 

(2024-08-26, Redacción, Cambio 22 YUC (sitio), )  

La participación de empresas locales de la industria de la construcción en los proyectos federales 
como el Tren Maya, ha sido casi nula, con apenas dos o tres por ciento, dirigido en su mayoría a 
renta de maquinaria y algunos trabajos de especialización; el resto se lo han llevado las empresas 
foráneas, informó Ulises Morales Estrada, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) en Quintana Roo, quien señaló que a nivel estatal también apenas 
y se trae un 17% de participación de empresas locales. 
 
Sigue análisis de iniciativa en materia de agentes inmobiliarios 

(2024-08-26, Redacción, Cancha Política GTO (Sitio), )  

En el Congreso del Estado continúa el análisis de la iniciativa de reforma a la Ley que regula a 
los Agentes Inmobiliarios en el Estado de Guanajuato y a la Ley del Notariado para el Estado. En 
Comisiones Unidas de Desarrollo Urbano y Obra Pública y de Justicia del Congreso local, se 
realizó una mesa de trabajo con la iniciativa se pretende fortalecer la obligatoriedad de acreditarse 
para realizar operaciones inmobiliarias, mejorar controles a través de las notarías públicas y 
ampliar las atribuciones de autoridades a fin de reforzar las acciones de supervisión. Durante su 
intervención, representantes de la Asociación de Agentes Inmobiliarios de Guanajuato, 
coincidieron en la importancia de la regulación de los agentes y de su acreditación, pues permiten 
ofrecer un servicio más certero y profesional a las y los guanajuatenses. Mientras que, 
representantes de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda 
(CANADEVI) y (CONCAMIN), del INFONAVIT, de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción Delegación Guanajuato, de la COPARMEX Zona Metropolitana de León y del 
Consejo Coordinador Empresarial de Celaya, realizaron diversos comentarios sobre el alcance 
de la iniciativa. 
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Reabren carriles exprés; alertan 'embudos' viales 

(2024-08-26, Agencia Reforma, Emmanuel Aveldaño, Luces del Siglo QROO (sitio), )  

Los tramos de los carriles exprés de la Avenida Constitución que estaban cerrados por los daños 
de la tormenta "Alberto" fueron reabiertos ayer por el Gobierno del Estado previo al regreso a 
clases. El Gobernador Samuel García reconoció el cierre indefinido del carril exprés contiguo al 
Río Santa Catarina, mientras que Roberto Macías, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Nuevo León, estimó que los trabajos en taludes podrían 
demorar un par de meses más. 
 
Buscan constructores financiar carretera de Chihuahua a Topolobampo 

(2024-08-26, Redacción, Voz en Red (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado Rodríguez, dio a conocer que busca poder financiar el proyecto de la carretera con ruta 
de Chihuahua - Topolobampo a corto plazo y que sea el gremio quien se lleve la licitación. 
Aseguró que el corredor es un hecho a un corto plazo pero indicó que, hasta el 8 de septiembre 
se podrá dar a conocer si la inversión será de los impuestos federales y se realice en el sexenio 
de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum. 
 
Cumple Samuel García con reapertura de Par Vial Constitución en tiempo récord 

(2024-08-26, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

Tal y como se comprometió, el Gobernador de Nuevo León, Samuel Alejandro García Sepúlveda 
reabrió en tiempo récord la circulación el Par Vial Constitución, previo al inicio del ciclo escolar 
2024-2025. En la reapertura de los carriles, participaron también Roberto Macías Quintanilla, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Nuevo León; y 
Mauricio Moncada Santoyo, director general del Fideicomiso de Desarrollo Urbano (FIDEURB). 

Revista Equidad (Sitio), Reportacero (Sitio), El Arsenal.net CDMX (Sitio),  
 
Reabren Par Vial Morones-Constitución en Nuevo León, siguen obras en Saltillo: CMIC 

(2024-08-26, Redacción, Revista Transportes y Turismo (Sitio), )  

El Par Vial Morones-Constitución en Monterrey, Nuevo León, fue reabierto al flujo vehicular tras 
haber permanecido en obras alrededor de dos meses, por los daños que causó la Tormenta 
Tropical Alberto. Luego de un recorrido por el Par Vial Constitución, Samuel García, Gobernador 
de Nuevo León, junto a y representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) estatal, autoridades de la Secretaría de Movilidad, entre otros, se abrió 
paso a la vialidad por donde circulan cerca de 250, vehículos diariamente. 
 
Estrecha IMSS Nuevo León vínculo de colaboración con CMIC en el estado 

(2024-08-26, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

En una reunión entre el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Nuevo León y la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en el estado, ambas instituciones 
estrecharon el vínculo de colaboración en favor de las empresas nuevoleonesas. En el encuentro, 
el titular del IMSS en la entidad, doctor Tonatihu Ortiz Castillo, y el Presidente de la CMIC Nuevo 
León, ingeniero Roberto Macías Quintanilla, expresaron su buena voluntad y total disposición 
para trabajar de la mano en temas de afiliación y fiscalización. 
 
Oaxaca, en top 10 del sector de construcción: revela reporte de Inegi 
(2024-08-26, Citlalli López Velázquez, NVI Noticias OAX (Sitio), )  
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Con un 3.7 por ciento Oaxaca se estableció en el top 10 en el valor de producción del sector 
construcción en la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC) del Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (INEGI) durante junio. En este indicador lidera Quintana Roo con 11.6, 
Nuevo León 9.9, Jalisco 6.2, Campeche 6.2, Ciudad de México 4.8, México 4.7, Baja California 
4.6, Chihuahua 4.1, Sonora 3.9 y Oaxaca 3.7. La industria de la construcción ha sido fundamental 
para el crecimiento de México porque impacta 37 ramas industriales y es clave para la 
competitividad de múltiples sectores. Además, es la tercera industria más importante en 
generación de empleos. La industria no solo tiene un papel económico, sino que también 
satisface necesidades básicas como vivienda, salud, electrificación y agua potable, de acuerdo 
con datos de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 

 
 
Favorece a la CMIC inversión de 240 mdp en infraestructura educativa en Tamaulipas 

(2024-08-27, Martha Matamoros, Ángel Arias, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Construcción (CMIC) se ve favorecida con las inversiones que está 
generando el Instituto Tamaulipeco de Infraestructura Física Educativa (Itife), que para este año 
destinó 500 millones de pesos, de los cuales ya se han ejercido 240. El presidente del organismo 
empresarial en Tamaulipas, Pablo Haro Panduro, comentó que dentro de las obras educativas 
que hay en todos los municipios, las empresas que pertenecen a la CMIC tienen participación, 
generando de esta manera empleo e inversión local. 
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